



Une délégation de l'Église orthodoxe russe au Mont Athos



Du 8 au 12 août 2016, une délégation de l'Église orthodoxe russe a séjourné sur le Mont Athos pour y prendre part aux festivités du millénaire de la présence russe sur la Sainte Montagne.

Avec la bénédiction de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, la délégation était présidée par le métropolite Alexandre d'Astana et du Kazakhstan, membre permanent du Saint Synode, chef de la région métropolitaine du Kazakhstan.

La délégation se composait également de l'archevêque Michel de Genève et d'Europe occidentale, de l'archevêque Méléce de Tchernovtsy et de Bucovine, de l'évêque André de Rossoch et d'Ostrogojsk, de l'évêque Léonide de Vladikavkaz et d'Alania, de l'évêque Antoine de Sloutsk et de Soligorsk, de l'higoumène Théophane (Loukianov), chef du service du protocole du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, des clercs et des laïcs accompagnant Leurs Éminences.

Le Consul général de la fédération de Russie à Salonique, A. A. Popov, accompagnait la délégation russe.

L'évènement central du pèlerinage a été la participation aux célébrations de la fête patronale du monastère Saint-Pantéléimon. Les hiérarques ont célébré les vigiles nocturnes et la Divine liturgie, participé à la procession et au rite de la Panagie.

Le métropolite Alexandre d'Astana et du Kazakhstan a transmis au hiéromoine Macaire (Makienko), confesseur du monastère, et à toute la communauté, la bénédiction du Primat de l'Église orthodoxe russe et les félicitations du métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

A Karyos, centre administratif du Mont Athos, les pèlerins ont rencontré le proto-épistate de la Sainte Épistassie, le moine Barnabé.

Les membres de la délégation ont visité les monastères Koutloumouch, Xiropotam, Simonos-Pétra, Iveron, Vatopedi, Gregoriou, la cellule de l'Annonciation, les skites Saint-André et Saint-Élie, le Vieux Russikon et le Xilourgou.

Les archipasteurs ont célébré quotidiennement la Divine liturgie à l'église abbatiale Saint-Pantéléimon, ainsi que offices d'intercession devant les reliques chrétiennes conservées dans les monastères qu'ils visitaient dans la journée. Des prières particulières étaient dites pour Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, l'épiscopat, le clergé, les moines de l'Église orthodoxe russe, les autorités et le peuple de Russie, du Kazakhstan et de Biélorussie, ainsi que pour la fin du conflit en Ukraine.

Des offices pour le repos de l'âme de l'archimandrite Jérémie, (Alekhine), higoumène du monastère Saint-Pantéléimon, récemment décédé ont été célébrés sur sa tombe. Des prières étaient également dites pour les higoumènes et les frères défunts, pour les bienfaiteurs du monastère russe sur le Mont Athos.

Le 12 août, les pèlerins ont terminé leur séjour par la visite des sanctuaires de Thessalonique : l'église Saint-Dimitri, où reposent ses reliques, la cathédrale Saint-Grégoire, qui abrite les reliques de saint Grégoire Palamas, et l'église Sainte-Sophie, où sont conservées les reliques de saint Basile le Jeune, confesseur.